

JAKSCH ET BENEŠ EN EXIL À LONDRES ET LA QUESTION DE L'EXPULSION DES ALLEMANDS DES SUDÈTES

Friedrich Prinz

Un tableau de la politique d'exil de Wenzel Jaksch, le dernier président des sociaux-démocrates des Allemands des Sudètes en CSR et du sort de ses compagnons est dressé, grâce à l'oeuvre posthume de ce dernier. Par la même c'est sous un autre aspect que l'on juge la politique d'exil de l'émigration tchèque à Londres et de son leader Edvard Beneš. Le thème principal des querelles politiques entre Jaksch et Beneš dans les années 1939—1945 fut la question de l'expulsion forcée des Allemands des Sudètes, après la fin de la guerre. Beneš avait commencé très tôt à élaborer des plans à ce sujet; le cours de la guerre lui donna toujours plus de possibilités pour arriver à convaincre les grandes puissances de la solution finale à la question des Sudètes. Par contre-coup le champ d'action de l'exil socio-démocrate allemand se rétrécit de plus en plus. Beneš se révèle être, grâce aux sources nouvellement étudiées, le véritable spiritus rector de l'expulsion des Allemands des Sudètes. Ce fut, parmi d'autres, l'un des objectifs de ses négociations secrètes avec Moscou en 1943.